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●斉  唱 
 

国歌「君が代」 

ロータリーソング「奉仕の理想」 

 

●四つのテスト唱和 

 

●本日のお弁当 
 
 大正館 

 

●本日のお客様 
 
 地区米山記念奨学委員会 委員長 大橋 均様（知立ＲＣ） 

 
 
 

会 長 挨 拶  
 

皆さん、こんにちは。本日も例会へのご出席ありがとうござ

います。 

まずもって、先週のチャーターナイト例会、いかがでしたで

しょうか？担当の方がしっかり動画を作っていただいて、碧南

RC がどのようにしてできて現在に至るという流れから、懇親の

前には平岩統一郎さんによる当時の私たちが知らないエピソードのお話もいただきまして、

自分自身は満足をしておりますけれども、どうでしょうか？これに懲りずに例会へのご出席

をよろしくお願いします。 

話はちょっと変わりますけれども、仕事柄、交通安全週間というのが年に 4 回ありまして、

その時に両市の安全協会さんと碧南警察にお願いをして、市内のパレード並びに立哨の活動

をする訳ですが、若かりし頃はおいたが過ぎてパトカーに乗ったことがあるんですけれども、

60 歳になる少し前に久々にパトカーに乗って碧南高浜の市内をパレードした時に妙に変な緊

張があったのを憶えております。その中で、当然 2 名の方が運転席と助手席に乗ってパレー
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ドをしていただける訳ですけれども、指差呼称が自動車学校のお手本通りでございまして、

終わるまでずっと喋っているという状態でございました。 

 パレードが終わりまして、和気藹々とお話しする中で、「最近の取り締まりの方はどんなふ

うでしょうか？」と聞いたら、「横断歩行者等妨害等を徹底的にやっています。」と言っておら

れました。運転しておりますと、左側の歩行者に気付く方は結構いますが、右側の歩行者はわ

かりにくくて素通りする方を私も見掛けることがありますので、是非守っていただきたいと

思います。それともう 1 つ、「止まれ」の停止線ですが、交差点なり出会い頭のところにござ

いまして、止まらずに手前まで行ってしまうと交通違反になります。こちらもしっかりと守

っていただきたいと思います。 

 本日は米山のお話が聞けますので、お時間までよろしくお願いしまして、ご挨拶とさせて

いただきます。 

 よろしくお願いします。 

 
 

  幹 事 報 告  
 

 幹事報告を申し上げます。 

・ ロータリーレートの変更でございます。10 月より 149 円と

いうことで、円安が進んでおります。 

・ ガバナー月信 10 月号掲載のお知らせが届いております。 

・ 碧南高浜防犯協会連合会より「秋の安全なまちづくり県民運

動の実施について（お願い）」が届いております。 

・ 本日の例会終了後に理事会を開催致しますので、理事、役員の皆様は 201 号室にお集まり

ください。 

 
 

  委 員 会 報 告  
 

＜出席奨励ニコボックス委員会＞ 
 

 

 

 

 

 

 

 

＜ニコボックス＞ 

地区米山記念奨学委員会 委員長 大橋 均様  本日は例会の貴重な時間をいただき、あり

がとうございます。よろしくお願いいたします。 

角谷 信二君  ９月２７日のチャーターナイト例会、たいへんありがとうございました。 

樅山 朋久君  歴史と誇りを持って、６５周年事業を進めて参ります。宜しくお願いしま 

杉浦 栄次君  す。 

 総会員数 63 名 (内出席免除者 14 名の内出席者 11 名) 出席者 51 名 

 出席対象者 51／60 名 

  出 席 率    85.00％ 

 欠席者 12 名（病欠者 0 名） 

杉浦栄次幹事 



長田 和徳君  先日は、清澤さんと平松さんで昨年度の反省会を開催しました。たいへん

楽しい会でした。ありがとうございます。 

平岩統一郎君  先週の周年例会懇親会でスピーチさせて頂きました。 

黒田 昌司君  昨日７６回目の誕生日をむかえました。今後の希望として傘寿、米寿、卒

寿を迎えたいと思います。 

木村 徳雄君  ごぶさたしてました。元気です。秋になり明石公園で皆さんお孫さんとあ

そびましょう。イベントいっぱい用意してお待ちしてます。１１月１８日

は、万人達成会があります。景品用意してます。 

清澤 聡之君  ５０代最後の誕生日となりました。引き続きみなさまの御指導を宜しくお

願い致します。ありがとうございました。 

石川 鋼逸君  ９月度ロータリークラブゴルフ例会で優勝させて頂きました。ありがとう

ございました。 

        本日、約一年に渡り続きましたガイアの夜明けの撮影が無事終わりました。

放送日は１０月２７日（金）22:00～です。やっと情報解禁できました。当

日お時間ある方は是非ご覧頂ければうれしいです。また、１１月１０日（金）

会社敷地内におもいのフライパン体感施設ＯＰＥＮ予定です。詳細は改め

てみなさまへお伝えさせて頂きます。 

杉浦 邦彦君  １０月３日（月）角谷会長、杉浦幹事に大変お世話になりました。ありがと

うございました。 

牧野 勝俊君  男子バレーＶ２リーグ、アイシンティルマーレの大会スケジュールを配布

させて頂きました。本年も皆様のご声援、よろしくお願いいたします。 

 

＜親睦活動委員会＞ 

会員誕生日 

 ２日 鉃村 良朗君    ３日 黒田 昌司君（喜寿） 

 ５日 清澤 聡之君    ９日 平岩統一郎君   ２４日 岡島 晋一君 

２９日 杉浦 勝典君 

 

奥様誕生日 

 ３日 山中 寛紀君の奥様  恭子様   ６日 杉浦 栄次君の奥様 ちづる様 

１２日 小林 清彦君の奥様 登美子様  １７日 谷川 勝哉君の奥様 かおり様 

１８日 奥田 雪雄君の奥様 万里子様  ２５日 平松 則行君の奥様  啓子様 

２５日 石川 鋼勇君の奥様 絵梨子様 

 

結婚記念日 

 ５日 岩田 春樹君・愛様   ２１年   ６日 藤関 孝典君・千智様  ３９年 

８日 谷川 勝哉君・かおり様 ２８年  １０日 長松 政孝君・久美子様 １３年 

１７日 牧野 勝俊君・ひろみ様 ３６年  １８日 鈴木きよみ君・正徳様  ５１年 

２３日 鈴木 健三君・美津子様 ４０年  ２６日 粟津 康之君・尚子様  ３２年 



２６日 大竹 密貴君・弥生様  ２７年  ３０日 植松 敏樹君・圭子様  ５６年 

 
 

ク ラ ブ フ ォ ー ラ ム  
 

「米山記念事業をご理解ください」 

地区米山記念奨学委員会 委員長 大橋 均様 

 

 知立RCから出向しております地区米山記念奨学委員会の委

員長の大橋でございます。丁重なご紹介ありがとうございまし

た。知立 RC に入会してもう 27 年になりまして、今年で 65 歳になります。 

 先程ありましたように地区に出向させていただいて 8 年目、委員長は 3 年目で、今年が最

後の年になる予定です。なかなか各クラブにご訪問できないのですが、今年の米山月間に関

しましては 84 クラブありますうちの約 40 クラブからリクエストをいただきました。各委員

がそれぞれ担当してお伺いする訳なんですが、今年最後ということもありまして、なるべく

僕は地元を回りたいなぁということで、今年の初めての訪問が碧南 RC さんになります。本

当にありがとうございます。 

 今日、委員長さんからこんなことを話してほしいということで、「今、米山記念奨学委員会

がやっていること」という希望内容をいただきましたので、そのお話をさせていただきます。 

 一般的にロータリーの年度は 7 月から始まりまして 6 月に終わりますが、米山記念奨学会

の場合は学生が 4 月に入学、そして、3 月に卒業ということで、3 ヶ月ずれた形をとっており

ます。そういったことで、委員会の活動は 4 月から基本的には始まる形になります。 

 4 月には米山の新規奨学生のオリエンテーションを行います。合格した留学生はこのオリ

エンテーションに出席することによりまして、米山記念奨学生になることができます。今年

の場合はその 2 日後に 10 回目の WFF がございました。ご存知の方も沢山いらっしゃると思

いますが、そこでは米山がビール、ソフトドリンクの販売を致しました。これは全部ボランテ

ィアで、委員会のメンバーも入るのですが、奨学生、それから、卒業した学友がメインとなっ

て販売してくれております。因みにこの売上に関しましては、全て WFF の寄付の方に回って

おりまして、他の委員会とは違うのは、売上は委員会の活動費に一切回っておりません。 

 5 月には企業訪問ということで、今年はトヨタ産業技術記念館、それから、ノリタケミュー

ジアムに行きました。春には企業を知ってほしいということで、研修会として企業訪問を実

施しております。奨学生と一緒に学友も参加する形になっております。 

 7 月には来年の奨学生募集に向けて大学の担当者との会議を行っております。 

 先日、9 月 21 日にはクラブ米山委員長会議を行わせていただきました。10 月が米山月間と

いうこともありますので、寄付のお願い、それから、パワハラ・セクハラ問題についてお話し

させていただきました。 

 今月の 19 日になりますが、お世話いただいている各クラブのカウンセラーの方の研修会を

行います。 

 11 月には秋の研修旅行として、今年は徳川家康の関係があるもんですから、岡崎城文化施

大橋 均様 



設を訪問させていただきます。翌週になりますと、今年度の地区大会がございます。1 日目は

各クラブからも少数の方が参加と思いますが、2 日目の国際会議場で行われる地区大会には

米山の奨学生、学友もなるべく民族衣装で参加することになっておりますので、もし見かけ

ましたら、奨学生だとお分かりいただけるかと思います。 

 12 月には毎年 4 月から新規採用する奨学生を選考するロータリアンの面接官のオリエンテ

ーションを行います。これは選考基準が全国統一になっているものですから、そのオリエン

テーションを行います。この時に先程もありましたようにパワハラ・セクハラにならないよ

うな質問の仕方とか、宗教問題に触れちゃダメとか、政治問題に触れちゃダメとか、色んな質

問の制限事項等がございますので、それを面接官が勉強する場になっております。 

 来年ですと、1 月 6 日に面接試験を行います。今年度の 1 月の時には 95 名の中から約 30

名を選ばせていただきました。コロナの関係で日本に入ってきている留学生が若干少ないと

いうのもあって、95 名の中から約 30 名を選ばせていただきましたが、先程も大学で説明会

をやったと言いましたけれども、大学の段階で既に絞ってきていただいているのが現状でご

ざいます。例年ですと、130～140 名の応募がありまして、その中から約 30 名を選ぶという

面接を 1 日で行います。1 月の中旬には合格した約 30 名の学生をおねがいする世話クラブに

振り分けるということをさせていただいております。大学の場所、下宿している場所とクラ

ブとの距離の問題、時間の問題、そういうのを考えながら各クラブにお願いしているという

のが現状でございます。 

 3 月には期間終了の歓送会を行っております。大体、毎年 51 名の奨学生がいるんですが、

20 名前後が 2 年目に入りますので、毎年 30 名前後の新規採用になっております。 

 地区の米山記念奨学委員会としては 1 年間、こんな感じで活動をしております。大きな柱

としましては、ロータリアンの皆様に寄付をお願いする。世話クラブを引き受けていただい

たクラブやカウンセラー様のご相談に乗り、学生に対する色んなお願いをする。奨学生に対

しては春と秋の研修、WFF やクリスマス会等の行事を行いながらフォローをしていく。この

3 つの柱で地区の米山記念奨学委員会は動いております。是非、皆様方のご協力をお願いした

いと思います。 

 ここからは去年の地区大会の 1 日目に米山の学友がロータリアンの皆様にお礼の言葉を述

べているビデオを見ていただければと思います。 

 ありがとうございました。本日は貴重な時間をいただきまして、本当にありがとうござい

ました。奨学生を受け入れるとなると、色々とあると思いますが、個人的には本当に良い学生

ばっかりですので、今後ともよろしくお願いしまして、私の卓話を終わらせていただきます。 

ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

次回例会案内 
 

令和５年１０月２５日（水） 

卓話「今日からできる人生１００年時代に大切なストレッチ」 

たむら鍼灸接骨院 院長 田村 朗氏 


